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Кажется, только недавно завер�
шилась зеленая жатва на СХП 
им. Горького агрофирмы "Кромские
черноземы" (в закромах хозяйства
хранится 370 тонн высококлассно�
го сена, 250 тонн соломы, около
1700 тонн силоса из многолетних
трав), как подошло время уборки. В
считанные дни обмолочены озимые
поля, давшие 40 центнеров  зерна с
гектара, и руководитель хозяйства
уже дает распоряжения приступать
к уборке яровых культур. Парал�
лельно ведется подготовка почвы
под сев озимых, которые будут раз�
мещены на 600 гектарах. С раннего

утра и до позднего вечера Вера
Афанасьевна то в поле, то на току,
то на фермах — все работы держит
под личным контролем. 

К счастью, ей не приходится
тратить свое время на то, чтобы
уговаривать нерадивых работников
быть ответственными. Таких на СХП
им. Горького просто нет. Люди ра�
ботают на совесть, чтобы не подве�
сти своего руководителя.

— Вера Афанасьевна к каждому
подход находит, — говорит стар�
ший механик мехтока Михаил Лео�
нидович Новиков, — и слово доб�
рое  скажет, и ободрит, поэтому лю�
ди её и уважают.

Не меньше, чем урожаи и надои,
Веру Афанасьевну волнуют зарпла�
ты, которые за свой труд получат
труженики сельхозпредприятия.

— Работает у нас на уборке мо�
лодой комбайнер Саша Куринов, —
говорит В.А. Арсенова. — Я вижу,
что парню хочется выйти в передо�
вики, намолотить больше всех зер�
на. И переживает он, что на "его"
поля пустят еще один "Нью Хол�
ланд". Так зачем обижать человека,
если он один с задачей вполне
справится? 

Из 65 тружеников, работающих
на сельхозпредприятии, половина
занята в животноводстве. И еже�

годная выручка СХП им. Горького
складывается из средств, получен�

ных как от реализации продукции
растениеводства, так и животно�

водства. К примеру, в прошлом го�
ду она составила более 16 милли�

онов рублей, половину этих денег
хозяйство получило благодаря про�
даже молока и мяса.

Здесь 620 голов крупного рога�
того скота, 200 коров. Среднегодо�
вой надой составляет четыре тыся�
чи килограммов молока. Приобре�
тены танки�охладители, установле�
на линейная дойка. Молоко реали�
зуется только первым сортом и
ежедневно приносит около 20 ты�
сяч рублей "живых" денег, которые
идут на зарплату, текущие хозяй�
ственные нужды.

— Самое важное, что люди заня�
ты круглогодично, — убеждена Ве�
ра Афанасьевна. — Жители села
Апальково не сидят без работы, без
зарплаты. Естественно, они это це�
нят и работают с полной самоотда�
чей. Хочется поблагодарить за доб�
росовестное отношение к делу до�
ярок Надежду Васильевну Кравчен�

кову, Ирину Алексеевну Гуркину, Та�
тьяну Ивановну Бушанову, которые
работают в хозяйстве уже более
десяти лет и каждый год добивают�
ся высоких производственных по�
казателей.

Вера Афанасьевна с теплотой
отзывается о каждом рядовом тру�
женике, для нее одинаково ценен
любой труд.

— Крестьянская доля нелегкая,
— говорит Вера Афанасьевна, —
работа и физически, и морально
тяжелая. Крестьянин и от погоды
зависит, и от рыночных цен, и
главным образом от того, как
складывается государственная
политика по отношению к селу.
Поэтому мы друг за дружку горой.
Знаем, что всё преодолеем толь�
ко сообща.

Наталья ЗАРУБИНА.

Кромской район.

ЛИДЕРЫ АПК

Крестьянам в страду 

не расслабиться, 

а руководителям

хозяйств, которые вечно

"на передовой", сутками

не до сна.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ
ТРЁХЛЕТКА СТАБИЛЬНОСТИ
Президент Владимир Путин рассчитывает на то, что
первый в российской истории бюджет создаст осно'
ву для поддержания в России экономической ста'
бильности.
Президент утвердил бюджет, который будет лежать в ос�

нове финансовой политики государства в течение следую�
щих трёх лет. "Это позитивным образом должно отразиться
на развитии экономики в целом и на социальной сфере", —
подчеркнул В. Путин на совещании с членами правительства. 

Характеризуя принятый федеральный бюджет на 2008 —
2010 годы, глава Минфина Алексей Кудрин отметил, что в
бюджетной трёхлетке акцент сделан на децентрализацию
полномочий и стимулирование инициативы снизу — со сто�
роны регионов. Именно с этой целью создаются крупные
фонды и корпорации — например, Корпорация нанотехноло�
гий с бюджетом в 130 млрд. рублей и Фонд содействия ре�
формированию ЖКХ с бюджетом в 250 миллиардов.

А задача региональных и муниципальных властей — во�
время представить в правительство проработанные инвес�
тиционные планы, на реализацию которых затем будут выде�
ляться средства из фондов.

МИНПРОМЭНЕРГО 
ПОДВЕЛО ИТОГИ
Минпромэнерго подвело итоги промышленного про'
изводства в первом полугодии 2007 года.
Особенностью этого периода, по данным руководителя

ведомства Виктора Христенко, стал существенный рост про�
изводства машин и оборудования по сравнению с аналогич�
ным периодом прошлого года. Уменьшился и вывоз за рубеж
круглого леса. Но зато на 60% больше было ввезено в страну
автомобилей иностранного производства. 

ТЭК развивался стабильно. Например, добыча нефти за
минувшее полугодие возросла на 3%, газа — на 0,1%, выра�
ботка электроэнергии на ГЭС — на 16,2%, на АЭС — на 2,2%.

Рост производства машин и оборудования в первом полу�
годии т.г. составил 123,4% к первому полугодию 2006 года.
Он обусловлен в основном ростом энергомашиностроения,
что связано с модернизацией электроэнергетики.

УСКОРЕННАЯ 
ГАЗИФИКАЦИЯ
Первый вице'премьер Дмитрий Медведев призвал
губернаторов увеличить финансирование программы
газификации регионов и существенно сократить раз'
меры тарифов для граждан на подключение к газу. 
Говоря о значении газификации, Д. Медведев заметил,

что "Быт простых граждан радикально меняется в лучшую
сторону, когда в их жилище проводят газ. Для многих это со�
бытие — настоящий праздник". Как известно, между "Газ�
промом" и субъектами Федерации существует четкое разде�
ление обязанностей: газовая монополия прокладывает меж�
поселковые газопроводы, а местные власти отвечают за вну�
трипоселковые. К сожалению, не всё и не везде идет гладко.
В настоящее время в программе газификации участвуют 58
регионов, и некоторые отстают от плана выполнения работ. 

В большинстве регионов за проведение в свой дом или
квартиру газа люди вынуждены платить от 30 до 100 тыс.
рублей. "Но у наших граждан нет таких денег", — отметил 
Д. Медведев. По его словам, задачей всех регионов должно
стать "усреднение" тарифов на подключение газа для потре�
бителей до 20 — 25 тыс. рублей.

КАССА — НА ЗАМКЕ
Начало лета ознаменовалось  срывом в выплатах за'
работной платы. Задолженность за июнь увеличи'
лась в стране сразу на 66 млн. рублей.
Эксперты объясняют это началом  отпускного сезона, ко�

торый требует резкого увеличения выплат. 
А с начала года долги работодателей перед работниками

увеличились на 378 млн. рублей и превысили 4,5 миллиарда.
Без своевременной зарплаты остаются 400 тыс. человек.

Треть от этого количества приходится традиционно на
сельское хозяйство, четверть — на обрабатывающие произ�
водства, пятая часть — на строительство.

Основную часть долгов предприятия и организации нако�
пили из�за отсутствия у них собственных средств. Около
10% от суммы долга приходится на бюджеты всех уровней.
Задолженность из федерального бюджета составила 110
млн. рублей.

ЛЬГОТНЫЙ ХЛЕБ
Правительство России дополнило перечень хлебобу'
лочных изделий, которые будут облагаться НДС по
льготной ставке в 10%. 
В перечень, подписанный премьер�министром Михаилом

Фрадковым, включены диетические, диабетические хлебобу�
лочные изделия, а также хлеб, обогащенный белками, вита�
минами и другими добавками.

Теперь, считает первый вице�президент Российского со�
юза пекарей Василий Молодых, у предприятий появится сти�
мул производить больше детской  качественной сдобы и вы�
сокобелковых хлебобулочных изделий, а также хлеб для
больных людей.    

Напомним, что с 2004 года и до сих пор льготная  ставка
НДС в 10% распространялась на весь хлеб, булки и плюшки
как социально значимый товар, а за диетические и диабети�
ческие  изделия производители платили НДС по ставке 18%.
Что, кроме всего, увеличивало цену товаров. Теперь эта не�
справедливость ликвидирована.

По материалам деловой прессы.

В настоящее время Орлов�
ская область занимает веду�
щее место в Российской Фе�
дерации по площадям посева
и валовым сборам семян яро�
вых сортов этой культуры. До�
стижения рапсоводов ЗАО
"Юность", ЗАО "Орел�Нобель�
агро", ОАО "Орловские черно�
земы" и многих других широко
известны в стране. В значи�
тельной степени благодаря
результатам их труда загруже�
ны перерабатывающие мощ�
ности маслозаводов в Орле и
Веневе (Тульская область).

Успешная работа департа�
мента аграрной политики об�
ласти по снижению экспорт�
ной таможенной пошлины на
25 процентов простимулиро�
вала и предопределила значи�
тельный рост объемов ком�
мерчески выгодных   поставок

маслосемян   за   рубеж   для
производства биотоплива.

Дальнейшее развитие рап�
сосеяния на Орловщине до оп�
ределенных губернатором об�
ласти Е.С. Строевым объемов
в 150—200 тыс. гектаров свя�
зано с расширением площа�

дей, занятых высокоуро�
жайным озимым рапсом.
Положительный опыт его

возделывания уже имеется в
ЗАО "СЕТ�Орел�инвест", ЗАО
"Суворовское", ООО "Орлов�
ский лидер" и ряде других
сельскохозяйственных орга�
низаций, где сбор маслосемян
на отдельных полях в текущем

году достигал 38—42 центне�
ров с гектара.

В пользу формирования в
области зоны крупнотоварно�
го производства озимого рап�
са — потепление климата,
действенная система государ�
ственной поддержки страхо�
вания посевов, устраняющая
риски возможных в любом но�

вом проекте финансовых не�
удач, эффективная работа уче�
ных�селекционеров по выве�
дению новых сортов.

Действительно, современ�
ные сорта озимого рапса, в
том числе выведенный во
ВНИИ кормов им. В.Р. Вильям�
са (Московская область) и
официально допущенный к ис�
пользованию в Центрально�
Черноземном регионе сорт
Северянин, способны выдер�
живать до минус 15°C на уров�
не корневой шейки, а при хо�
рошем снежном покрове — пе�
реносить морозы и в 25°С. По�
вышает зимостойкость озимо�
го рапса обработка биостиму�
ляторами в период осенней
вегетации.

Техническая база большин�
ства сельскохозяйственных
предприятий Орловщины   де�
лает   возможным   выращива�
ние   озимого   рапса   как   по
минимальной, так и по тради�
ционной технологиям обра�
ботки почвы. Сев озимого рап�
са следует проводить в первой
половине  августа.

Поля, освободившиеся от

озимого рапса, характеризу�
ются улучшенной структурой
почвы и её более благоприят�
ным фитосанитарным состоя�
нием, большим содержанием
органического вещества по
сравнению со многими други�
ми предшественниками, рос�
том урожайности следующих
за ним культур на десять и бо�
лее процентов, что в приводит
к повышению рентабельности
севооборота, укреплению фи�
нансового состояния хо�
зяйств.

Таким образом, расшире�
ние посевных площадей под
озимым рапсом экономически
оправдано и биологически не�
обходимо. Это     мощный     ин�
новационный     ресурс     повы�
шения     эффективности сель�
скохозяйственного производ�
ства в Орловской области до
уровня, достойного XXI века.

Б. ВОРОНИЧЕВ.

Начальник отдела систем

земледелия 

и агротехнологий

департамента аграрной

политики Орловской

области.

Уникальная культура — рапс
Рапс — ценная масличная культура, которая 

в силу уникальных биологических особенностей

играет в земледелии Орловщины важнейшую

роль, существенно повышает доходность и

конкурентоспособность сельскохозяйственного

производства. 

Грустно другое: состоятельный
человек иногда забывает о не
столь обеспеченных соседях.

Теснитесь на своих 30 квадратных
метрах общей площади? Вот вам ещё
и грузовик под окно — все равно там
ничего не было видно.

О похожей ситуации нам рассказа�
ли читатели из переулка Огородного,
что в городе Орле, Валентин П. и Та�
тьяна И. Они живут в старом двух�
этажном доме. Раньше перед их ок�
нами  был красивый зеленый газон.  А
для горожан это немаловажный факт,
когда из окна простирается приятный
глазу пейзаж, а не серый, безликий
забор.

Но с некоторых пор рядом с домом
закипела стройка. Сосед Юрий В.
"отмахал" себе двухэтажный особ�
няк. То, что забор его строения рас�
положился  очень близко к соседско�
му жилому дому, жильцы перетерпе�
ли, как говорится, вошли в положе�
ние. Но сосед это не оценил, ему
пришла в голову безумная мысль — в
узком пространстве между домами
устроить гараж для не маленького ав�
томобиля.

Учитывая низкое расположение
окон первого этажа, можно увидеть,
что из этого получилось (на снимке). 

— Понятно, что от автомобиля пах�
нет не розами, спать с открытой фор�
точкой невозможно, — рассказывает
Валентин. —  Неоднократно просил я
соседа убрать автомобиль и ставить
его хотя бы у угла дома, чтобы никому
не мешал, в ответ он говорит, что ста�
вит автомобиль около своего забора,
а нам обычно советует  установить
стеклопакеты и купить кондиционе�

ры. Жителей нашего дома Юрий на�
зывает уродами и говорит, что по�
строит всё, что ему надо. Как жить в
таких условиях?

Жильцы злополучного дома обра�
тились в администрацию Советского
района, ОВД, ГИБДД. Приезжали ко�
миссии, смотрели, опрашивали, но
реальных решений люди не дожда�
лись, потому и пришли к нам — в ре�
дакцию.

Как правило, журналисты не
очень охотно занимаются  ситу�
ациями, в которых конфликтуют

родственники или соседи, потому что
при ближайшем рассмотрении пони�
маешь, что виноваты обычно обе сто�
роны. Но тут, что называется,  сомне�
ний нет. Как удалось выяснить, вла�
делец особняка явно нарушил все са�
нитарные нормы и правила.

Такого мнения придерживаются те
проверяющие, к которым редакция
обратилась с просьбой разобраться
в ситуации. Администрация Совет�
ского района, рассмотрев обраще�
ние  жильцов дома в переулке Ого�
родном с выездом на место, пришла
к выводу, что Юрия В. необходимо
"привлечь к административной от�
ветственности за нарушение правил
стоянки машин на дворовой террито�
рии жилого дома".

Кроме того, у Юрия В. были затре�
бованы "разрешающие документы на
жилой дом и земельный участок со
схемой благоустройства прилегаю�
щей территории к земельному участ�
ку". Впрочем, жильцы дома не пре�
тендуют на благоустройство, их жа�
лобы касаются всего лишь машины,

которая в прямом смысле
мешает людям жить.

"С гражданином Юрием В.
проведена профилактичес�
кая беседа о недопустимости
впредь подобного поведе�
ния, и он предупрежден, что в
случае повторения подобно�
го будет привлечен к ответ�
ственности…" Это строки из
заключения ОВД по Совет�
скому району города Орла.
Мне эти строки напомнили
отчитывание нашкодившего
ученика. Но так или иначе на�
личие нарушения никто не
отрицал. И что же? А воз и
ныне там, то есть машина под
окнами, как в карауле.

— Представляете, он даже
ворота в свой двор не пред�
усмотрел, — возмущается
Валентин П. — Значит, изна�
чально не предполагал дер�
жать машину на своей терри�
тории. Ну как это можно на�
звать!

Возмущение Валентина
понятно. Соседу свой двор
загораживать не хочется, а
другие не волнуют — пусть
мучаются. А как же привлече�
ние к административной от�
ветственности? Получается, что на
деле оно не выполняется. Для кого
тогда пишутся эти заключения? "Ког�
да сосед узнаёт, что должна приехать
комиссия, машину убирает, — рас�
сказывает Валентин П. — Потом
опять ставит под окнами".

Меня же больше всего поражает в
таких ситуациях нравственная сторо�

на дела. Почему с подобными быто�
выми вопросами люди доходят до
редакций, администраций, суда… Ку�
да исчезает соблюдение элементар�
ных норм общего проживания, ведь
не на необитаемом острове живет
этот Юрий. Неужели можно быть
счастливым, зная, что твои действия
приносят неудобства, делают несча�

стными других. К сожалению, ни од�
но самое справедливое постановле�
ние о привлечении к административ�
ной ответственности не превратит
наглеца в порядочного человека, ува�
жающего других.

Но постановление выполнять при�
дется.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

А сосед оказался вдруг...
ТАК И ЖИВЁМ
Судя по тому, как быстро появляются в городе Орле красивые и роскошные

коттеджи и особняки, можно говорить о росте благосостояния населения.

Понятно, что определенной части населения. 

Хотя, что плохого в том, что люди имеют возможность построить для семьи

просторный дом: это нормально, когда человек живет в просторном 

и удобном помещении, а не в убогой "хрущёвке". 

Надежда Веры

Фото Андрея САСИНА.


